

LA PROVINCIA

PRECIO: 10 CENTAVOS - POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA - PRECIO: 10 CENTAVOS

Año IX || BIARIO e INDEPENDIENTE - Portoviejo, Ecuador Jueves 19 de Agosto de 1937 || 2.373

"El Debate"

Quito, Agosto 18.-de Villagómez.- Se anuncia para la próxima semana la aparición del diario conservador "El Debate" que fué clausurado por la Dictadura del Sr. Ingeniero don Federico Páez.

No vendrá

Quito, agosto 18.-de Villagómez.- Algunos partidarios del Sr. Dr. don José María Velasco Ibarra, han manifestado que no será posible muy pronto la venida de dicho caballero al país, según comunicaciones que se han recibido a este respecto.

Impotente

Quito, agosto 18.-de Villagómez.- La recepción diplomática que ofreció el excelentísimo Sr. Ministro de los Estados Unidos en honor al Sr. Nuncio Apostólico Monseñor Fernando Canto, resultó brillante asistiendo el mundo diplomático y altas personalidades de nuestro país.

Una señora Bachiller

Quito, agosto 18.-de Villagómez.- Los periódicos locales publican correspondencias de Loja avisando que la Sra. Mercedes Castro de Basantes, se ha graduado de Bachiller en Filosofía y Letras, en el Colegio de Enseñanza Secundaria de esa ciudad, siendo clamada con la votación de diez que equivale a sobresaliente.

En primera

Quito, agosto 18.-de Estrada.- La Constituyente aprobó en primera discusión el Proyecto de Ley que arbitra fondos para combatir las diversas epidemias existentes en el País.

Interesentes Comentarios

Quito, agosto 18.-de Villagómez.- Generalmente se hacen los más vivos comentarios a cerca de las declaraciones que han hecho algunos Legisladores que el nombramiento de Presidente Constitucional de la República, en propiedad, se hará por votación popular y se estima que al resultar verdadera esta declaración la ciudadanía ejercitárá sus derechos en forma legal a base de que se encuentra reunida la Constituyente.

Fueron encontrados

Quito, agosto 18.-de Estrada.- Hoy por la mañana fué encontrado el cadáver del señor Teniente Haro. Fue llevado inmediatamente al Hospital Militar donde se le ha levantado una capilla ardiente para su velación y después darle sepultura con los honores de su jerarquía militar.

Se hacen esfuerzos por ver de conseguir el encuentro del cadáver del Sr. Capitán Solorzano.

A las diez de la mañana de hoy fué encontrado el cadáver del Sr. Capitán Solorzano.

Será expulsado

Quito, agosto 18.-de Estrada - El Gobierno después de llenar los requisitos legales decreto la expulsión del ciudadano sirio Said Hanna, por desobedecimiento de las leyes del País; pero el Sr. Hanna se ha ocultado.

El Consejo Nacional deportivo

Quito, agosto 18.-de Villagómez.- El Consejo Nacional de Educación adscrito al Ministerio de Defensa Nacional, ha quedado constituido con el siguiente personal:

Delegado del Sr. Ministro de Defensa Nacional, don Luis Coloma Silva;

Director de Educación Física, don Luis E. Castro; Jefe de las Oficinas permanentes, Sr. don Leonardo O. Chiriboga;

Por las Asociaciones deportivas, don Rafael de la

Ley de Defensa Nal.

Quito, agosto 18.-de Estrada.- En la Secretaría de la Asamblea Nacional se han entregado hoy día infinitas de comunicaciones de diversas partes del país, pidiendo la derogatoria de la Ley de Defensa Social.

Parece que a ese respectivo hay un movimiento general en la ciudadanía para conseguir que esa Ley sea borrada del estrado jurídico del País.

Torre y

Por el Comité Olímpico, Sr. don Galo Plaza Lasso.

Una solicitud

Quito, agosto 18.-de Villagómez.- La Federación Deportiva del Guayas se ha dirigido a la Constituyente, pidiendo se declare insubsistente el Decreto Supremo que crea el Consejo Nacional Deportivo; fundándose que este Decreto viene a anular los mejores fines deportivos. Esta solicitud ha pasado a la comisión respectiva.

Sin esperanzas

Quito, agosto 18.-de Estrada.- Hasta las cuatro y media de la tarde de ayer no aparecen los cadáveres de los infortunados militares señores Capitán Solorzano y Teniente Haro y solo se han encontrado flotando pedazos del ala del avión y parte del fuselaje.

Que la retire

Quito, agosto 18.-de Estrada.- La Asamblea Constituyente ha insinuado al señor Dr. don Leopoldo Izquierdo Pérez, que retire su renuncia de Director General de Sanidad de la República, que la presentó con fecha de ayer.

Ar Quito

Quito, agosto 18.-de Estrada.- De acuerdo con las ordenes de la Constituyente, quedó anulado el destierro del Teniente Humberto Viñuela, quien regresó en libertad a la Capital de la República.

Sigue vacante

Quito, agosto 18.-de Estrada.- Todavía no se ha presentado cargo de Director General de Ingresos de la República, que se encuentra vacante desde anterior por haber sido cancelado el nombramiento del Sr. José Ignacio García Moreno que dejó ocupado ese cargo.

Agosto de 1937

Información General

Fiscalización

El señor Fiscalizador de la Dirección de la Contraloría don José Lauro Rubio se encuentra actualmente visitando la Fisgaduría de esta Provincia y del resultado que obtenga dará inmediata cuenta al señor Director para los fines de ley.

El mismo señor Fiscalizador últimamente estuvo visitando la oficina de Sucesos de la Dirección de Justicia y habiendo levantado las actas de ey, que fueron encuadradas en sus festivaciones.

Buen precio

Ayer por la mañana obtuvimos los trámites de carácter comercial que la maestranza puso de chanclo se contrató en la plaza de Manabí a razón de docecentos veinte sucesos el galón es decir había tenido una gran cifra alta, pues el precio anterior era originalmente de dieciséis diez.

Toda la noche la actividad a los negocios del artificio.

En suspenso

Se ha dejado en suspeso la ordenada anteriormente por el señor Director de fiscalía de esta Provincia don Juan Alejandro García Correa de cambio de local de la Oficina fiscal de Quito del Puerto de Manabí en virtud de haberse hecho las presentaciones de varios padres de familia que continúan en el mismo lugar donde se encuentra actualmente.

Las autoridades del puesto han informado que se están efectuando el lugar donde va ser trasladada, por tener patio, comedor y kioscos y con este motivo las investigaciones se han dirigido tanto al señor Ministro de Educación como al señor Director Dávila Cordero, actualmente en Quito para obtener la consiguiente resolución.

Trabajan activamente

Personas interesadas en casa capital del coro de Part, ayerndes dejaron al señor Capitán Carlos García se está dirigiendo a varios gabinetes de Quito para conseguir que los mismos en ese organo; pero el señor García nos ha manifestado que está preparando viaje a la Capital de la República, para des-

encuentro y solicitar aprobación una situación que pudiera existir contra él y ver de conseguir que el Gobernador lo haga justicia, desde luego merecedora de su renuncia del cargo.

El señor García es una persona muy conocida en Manabí, tanto por su apreciable modo de ser como por la corrección de sus propósitos estos y justifican a bien mejor que se le reporta en su cargo.

Deporte Santanense

El señor Presidente de la Federación Deportiva de Manabí, Cayetano Jorge H. Ceballos A., ha recibido un oficio muy atento y congratulatorio del señor Presidente de la Liga Deportiva Cantonal de Santa Ana, con motivo de haberle entregado al técnico futbolista chileno ENRIQUE LAMAS para que venga a entregar los cuadros Manabitas.

Accidental

Por disposición del señor Ober, jefe de la Provincia, desde el día de ayer se ha encargado del Despacho de ambos Comisarios el señor Tesiente Político principal de esta parroquia Mayor don J. Agustín Macías, en virtud de la licencia concedida al señor António Mero O. Comisario primero y se ha hecho constar en sus funciones el Comisario segundo señor don Miguel Alfonso Gómez quien toma posesión del cargo de Jefe Político del cantón Rocafuerte ante la misma autoridad.

Para contestar cargos

Se encuentra en esta ciudad el señor Comisario Nacional del cantón Jipijapa don Óscar A. Castrillón Pachón para contestar unos cargos que le han hecho directamente al Ministerio de Gobierno un vez fijo de la parroquia de Guale, habiendo sido nombrado el señor Gobernador don Francisco Abílchez Vargas para hacer las investigaciones del caso.

Para diligenciar estos trámites se ha tardado de la llegada al señor jefe del oficio del cantón Jipijapa don Giro Verdaguer, que hoy debe llegar en la mañana de hoy a esta ciudad.

Posada Sucre

Frente al parque Municipal

Atención esmerada, buena comida, sauna y abundante.

Portoviejo.

Cuenta con habitaciones confortables, un tren de empleados que brindan buen trato, experto y certero servicio de lavaderos y expediente ducha. Está situado en el centro de los negocios de este puerto.

Manta, julio 27 de 1937.
EL PROPRIETARIO
Dr. Camilo Abad Jáuregui

Dr. Ramón Sierra Alarcón

CIRUJANO-DENTISTA

Exodoncia moderna. Anestesia regional Electro osmosis. Rayos violeta-Trabajos de puentes y planchas de coralix, resinas y más termoplasticos de moda.

Tratamiento dental preventivos en niños.

Gabinetes en Portoviejo y Santa Ana:
Lunes martes miércoles y jueves en Portoviejo;
Viernes sábado y domingo en Santa Ana.

DE PICOAZA

Ago 17 de 1937.

Las fiestas patronales celebradas en honor de Nuestra Señora de la Asunción, terminaron en medio del más puro fervor religioso, y las grandes horas del estremismo y el recogimiento de estos habitantes y de los turistas venidos de las diversas provincias vecinas de las Jijivas o vecinos de nuestra progresista provincia, y quedaron en todo los actos la más religiosa cultura.

Cuerdas para vitolas y demás repuestos para las mismas ofrece a Ud. el taller de

F. A. Barragán

La concurrencia fue numerosísima y en nuestro Templo no entraba la fuerza de devotos y de pergrinos, como jamás se visto en los años anteriores; probándose con ello que la fe religiosa no ha desparecido de los hombres ni bien, ya quedó.

El Reverendo Juan Vicario General de la División, doctor Félix Heredia, tomó a su cargo el solemne oficio glorioso de la Santísima Virgen y estuvo admirabilmente ejecutado incluyendo eucaristía, misa ma que fue escuchada por un numeroso conglomerado, su alegre canto y laura de Iglesia parroquial.

Para los sacerdotes de estas fiestas vinieron las bandas de muñecos en el rincón de Junto, traída de Iquique por el Mayordomo de la Iglesia, y de consecuencia, uno de los lugares de Manabí por los señores Olivo Rito y Rovento Vira y otras partes de los países de este pueblo; es decir, el señor Gobernador Vaca abrió sus entrañas con la eructa voluntaria y generosa de la señora Pérsida Molina y de los señores Punturo Molina, Juan María Vera, Horacio Palma, Afonso Suárez, Benito Molina, José María Araya, Fausto Lar, Benítez Molina, Nepomuceno Velázquez Antonieta Hidalgo, Rafael y Heriberto Molina, J. Ramón Palma, Hipólito Molina Gil y Salomon Vera Pescador, Luisa Gómez, José y Juan Peñalver, Pedro Alava, Juan Soria Andrade de Palma y secretaria de la Fija Palma; cuotas diez, cinco y un sueldo, según el orden en que se mencionaron los contribuyentes. Se Recuerda visto de igual modo a los otros, pero sin querer recordar a la nombre de los do-

doce. Te nadas las festividades de las cuadras y en la noche, regresaron a casa cada el señor doctor don Pascual E. Gorro, sacerdote católico y su esposa Carmen y Magdalena Gómez, y a Recofa el señor don Juan Alberto Delgado en su casa de su distinguida familia. Con muy buena aceptación por los aficionados a ciertas cosas artísticas, hicieron de entre cuatro a cinco trajes de obra denominados «Aventuras Gremiales» escrito en los teatros Croatas, Felicitas y a su autor.

SOCRATES.

DESILUSION

Hoy sólo sabe que el amor no existe que todo es apoteosis y locura, al descubrir la realidad tan triste que llena de misterio el corazón... .

Yo que hasta ayer creí que si existía, Yo que creíste así mi figura, Yo que me di la entrega en día en el altar de Dios, me equivocé....

Hoy sé que dos espíritus se ligaron al impulso de su pasión, Si el amor es verdad, que me lo digas aquéllos que trascienden esa unión....

Ese efecto es un lazo que encadenas a los demás disimiles que presto al darse falso concurso al dolor de un vivir siempre modesto....

Muchas veces el hombre es un extraño que no sabe que el amor sublime ante todo el deber sobre el orgullo en aras de esa Cruz que nos redime....

No tiene dignidad, ni pompa tiene que, triunfo a su fa y a su promesa, Es un éxito trivial al que convierte casi todo a vivir con fuerza....

Si te muera para él te ha dejado una espuma modelo de virtud, compás con su dolor y vive honrado y exaltando corona su ataud....

Y si ignora que el hombre también tiene deberes que llenan con dignidad, es preciso decirlo que conviene a su honor respetar la Soledad....

Quien huye a sus hijos abandonados y a su esposa le deja en la miseria en su alma que lleva en su lasciva un herido ignoramiento que baldonea....

El hombre que obra si solo meteos al desprecio tu vida en la vida, pues nadie jura que se compare a tu vida un milenio burlona....

La vida es como un templo donde viven los ángeles del Cielo do el matrimonio es de vivir en nobleza y de moral y abnegación modelo.

Valiosos al hogar es un predo, lustrando el deber, negro destello! La vida es una verdadera que ha enseñado yo por eso al infeliz hoy se las grito....

LEDEVI,
Portoviejo, Agosto 6 de 1937.

Niños

Los leñibres consumen nuestros organismos. Túmid PARAXI TOLINA NEL.

Dulce y agradable para los parásitos que mueren todos. Por mayor y menor Droguras 18 de Octubre del doctor N. E. LEDESMA.

Material Eléctrico

Tubos de loza 4. 6. 8. pgds
Prisillas No. 5
Foleas
Cable No. 14
Cordón No. 14
L soetas para techo.
Cinta Aislante.
Vidrios Planos.
Acaba de recibir Rodolfo VALLEJO,
Agencias

Se posesionó

Quito, agosto 18.—de Villagómez — Con fecha de ayer se ha posesionado lo ante el Sr. Ministro de Gobierno Coronel don Héctor Salgado, el Sr. Alvarado Campoverde Andrade, del cargo de Secretario de la Gobernación de la Provincia, quien debe salir a ejercer su cargo el dia lunes próximo.

Reglamento adoptado

Quito, agosto 18.—de Villagómez — La Constituyente aprobó para su administración interna el Reglamento elaborado por el Congreso del año de 1928.

Restorán Cantón

Tiene abiertas sus puertas desde el dia sábado siete del presente mes

Cenas a toda hora del dia y hasta las 12 de la noche Especialidad: Cháu-la-fan.

Local, bajos de la casa del señor Eduardo Bravo.
Portoviejo

El valor de un Concierto

Quito, agosto 18.—de Estrada. — El valor de la taquilla de un concierto dado en esta ciudad por el cantante mencionado señor don José Menca, ascendió a trece mil ciento ochenta y cinco sueldos.

El queso crudo

Quito, agosto 18, de Estrada. — La Dirección General de Higiene aconseja que para evitar males no debe comers el queso crudo crudo.

DISCOS

«Colombia» y «Víctor». Llegaron al afamado Salón «Aire Libre». Música nacional pasillos, valses, pasodobles y otras piezas de orquesta moderna.

Oiga Ud. buenas músicas.

Un repuesto legítimo para su reloj encontrará Ud. siempre en el taller de su confianza que es el de F. A. Barragán.

Portoviejo.

Rodolfo Vallejo AGENCIAS

Serruchos, machetes acero Sueco, Limas planas, 1/2 caña triángulo 12 pgds. Sierras para metales 12 pgds Brocas de acero 1/8-1/16 Lija-hierro madera. Dril Inglés, Snewters Inglés. Plaza de Armas Junto a La Provincia.

Eureka Julio R. Jalón-Guayaquil.

Drovisión

Quito, agosto 18.—de Estrada. — El País será provisto de corseva que traerá del Archipiélago de Colón el Sr. Ca's Gu

Quejas

Quito, agosto 18.—de Estrada. — Los Gobernadores de zonas de esta ciudad que han sido nombrados por el Sr. Gobernador de la Provincia se quejan de que la Policía Municipal no les prestan ningún auxilio y obstruyen sus trabajos.

El Sr. Gobernador de la Provincia se ha dirigido con este objeto al Concejo para conseguir que se preste auxilio a los Gobernadores.

Comisión de avadados

Quito, agosto 18.—de Estrada. — Los señores Macriani y López Valdés llegaron de Quito para re-estimar datos relacionados con la tragedia sérula de esta ciudad que costó la vida al Capitán Solórzano y el Teniente Haro.

Misiones Pedagógicas

Quito, agosto 18.—de Estrada. — De Quito llegaron ayer los maestros de infantil y pedagógicos que proseguen al Archipiélago de Colón para estudiar la flora y la fauna de las islas.

Los pedagógicos siguen a Chone y Santa Rosa de las poblaciones,

Comandante del Resguardo

Quito, agosto 18.—de Estrada. — Llegó ayer el nuevo Comandante del Resguardo Sr. don Enrique Jiménez.

Justo Justo Justo V.

ABOGADO

Ofrece sus servicios profesionales en Quito, calle Guayaquil No 80, tel. fono 21-23.

SOCIAL

ENFERMEDAD

Bebé de seis meses se encuentra el joven Santiago Benavides.

Fiesta Infantil

Con motivo de haber celebrado su cumpleaños el niño Walter, el donante último se desarrolló una bonita fiesta infantil en el hogar de los señores Velazquez-Ochoa, padres del niño mencionado.

VIAJEROS:

Del distrito El Pato, el joven don Pepe Bustillo Macías, estudiante de agronomía.

De Quito, el Sr. Augusto Celedonio, universitario, estudiante de Ingeniería.

De Manta, señores Helmut Stühr y don Manuel Arellano Delgado.

De Bachí de Cerquitas, Señor Walter Schröder y señora y señor Horst Loesener, propietarios de la Casa Ta-

gra S. A. de ese puerto.

De Manabí, señor Virgilio Rodríguez.

Del Cerro de Higueras, don Onofre Ta-pa, agricultor de esa región.

De Chone, señores don Angel R. Cedeno Jefe Político de ese cantón y el señor Dr. David Ordóñez Bustamante y su señora hija Maruja Ordóñez Cevallos.

De Rosalvino, la Sra. Ietela Crespo de Asturillo y sus tres pequeños hijos y don Francisco Alvaro R.

De Ayacucho, don Francisco Medina.

A Guayaquil, señor Ney Rodríguez Santander.

Pura Alajuela, señoritas M. Esther Solórzano V. y Aurea García Camus.

SALÓN ORIENTAL

Vende vinos chilenos a dos sucursales la botella sin envases y vinagre a un saco treinta centavos la botella también sin envase.

Portoviejo,

FESTA

DE OLMEDO

con este motivo, saldrá para la mencionada parroquia el Automóvil Ford modelo 30 de propiedad del señor Carlos A. Tapia García, el dia 19 a las 6 de la mañana—Acepta pasajeros.

DE OCASIÓN

Magnífica carrocería de bus, para pasajeros, se vende a precio módico, por motivo de viaje.

Para pormenores entenderse en esta ciudad con el señor Ramón Ignacio Santana.

Portoviejo.

Dr. Horacio D. Gómez L.

ABOGADO

Estudio: frente al Parque Central—
PORTOVIEJO